

Protokoll

der elften Sitzung des FSR Mathematik im Sommersemester 2026

Datum: 2. Juli 2026
Zeit: 16:19 - 17:54 Uhr
Ort: Fakultätszimmer (1007), CIP

Anwesende Gewählte: Andreas Bagehorn, Johann Klapper, Max Krischeu,
Benita Stedtler, Michelle Weise-Seidelmann
Abwesend: Hendrik Püschel (entschuldigt)
Ruhend: Swaira Maryam, Helen Würflein
Anw. freie Mitarbeiter: Maximilian Etzold, Lilou Gläß, Friedrich II., Nele
Rojahn
Gäste: Nils Longard
Sitzungsleitung: Andreas Bagehorn
Protokoll: Andreas Bagehorn

Tagesordnung:

- TOP 1 Post und Berichte
 - TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung
 - TOP 3 Beschluss der Tagesordnung
 - TOP 4 Awarenesskonzept
 - TOP 5 Vergangene Veranstaltungen
 - TOP 6 Zukünftige Veranstaltungen
 - TOP 7 Sonstiges
-

Im Protokoll wird das generische Maskulinum benutzt.

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

11.1 Post und Berichte

Es gibt einige Mails:

- King sucht HiWis -> Verteiler
- Es gabe eine Studi-Anfrage bzgl. der Ruhearbeitsräume -> Sie liegen unter Fakultätsverwaltung und sind scheinbar nur für Mitarbeiter
- Nach der FSR-Kom-Stellungnahme gegen KI-Werbung beim Open Campus Day gibt es nächsten Mittwoch 15 Uhr eine Online-Veranstaltung mit der Uni -> Dort wird über die Werbung für den nächsten OCD gesprochen, wobei explizit die Studi-Perspektive eingebracht werden soll
- Nach Simeon hat sich nun Nele scheinbar freiwillig dazu entschieden, uns nächste Woche mit ~~Kuchen~~ Erdbeertorte zu versorgen -> Wir bedanken uns und erinnern daran, dass man private Endgeräte stets sichern sollte, wenn man sie zurücklässt

Es gibt Berichte:

- Fakultätsrat (Benita):

- Zielvereinbarung zwischen Fakultät und Hochschulleitung zu Studiengangreview-Verfahren wurde verabschiedet –> Wir hatten schonmal eine von uns gewünschte Fassung der Zielvereinbarung beschlossen, mit der war das Präsidium jedoch nicht einverstanden –> Die jetzige entspricht in großen Teilen der vom Präsidium ursprünglich vorgelegten, vor unseren Änderungen
- Modulbeschreibungen wurden verändert, aber alles eher Formalia
- Es gab einen Bericht zum Stand des geplanten Conversion Master (Informatik) –> Er ist auf dem Weg –> Plan ist Start zum Wintersemester 2027
- FMI-Kom (Nele)
 - (Bio)Infos machen nächste Woche Vollversammlung
 - nächstes Semester soll ein ArCuS stattfinden
 - Bei StET und Weihnachtsvorlesung hat sich Simeon, jedoch niemand von BioInfo gefunden
 - Für die Pullis hat sich bisher nur Sam gefunden –> Niklas würde im Notfall Finanzen machen
 - Wir werden gefragt, ob ein Ball weiterhin gewünscht ist –> Wir wollen erstmal den Tanzabend abwarten
 - Bezüglich des Wikis kommt Celine nächstes mal zu unserer Sitzung
 - Schließfächer: Info sieht keine Probleme (solange eine Schlüssel-Liste existiert) –> BioInfo findet das auch gut –> Wir sehen es immernoch kritisch und sehen noch deutlichen Klärungsbedarf (Kauton? Wie lange? ...) –> Die Infos sollen jetzt nicht schon Dinge starten, bevor wir das klären
 - Abrechnung Public Viewing: Die Schlüsselliste (Verhältnisse der FSRe) sollen geändert werden, da dem FSR Info Geld fehlt
 - Auf BioInfo sind Leute zugegangen, die am Wochenende lernen wollen –> Es wird erstmal kein Bedarf gesehen, da auch andere Gebäude offen sind
 - Es soll eine Informatik-Bücherspende ans InfoCafé gehen –> Wir wollen gerne das Konzept Sozialraum erhalten

Michi betritt die Sitzung um 16:35.

- StuRa (Andreas)
 - Es war keine schöne Sitzung
 - Es gab eine statistische Auswertung der Wahlbeteiligung –> Bei Interesse bei Andreas melden
 - Die Schiedskommission sucht dringend Mitglieder!
 - Für den Nachtragshaushalt, um die Steuernachzahlung zu finanzieren, hat die Beschlussfähigkeit gefehlt
 - Es wurde über Spaßanträge diskutiert, jedoch konnte kein wirklicher Konsens gefunden werden
- FSR-Kom (Andreas)
 - Er empfand es als eine sehr angenehme Sitzung

- Es gab Anmerkungen zu Friedrich II.
 - * Es wurde angefragt, ob es nicht eine geschichtliche Einordnung seines Namens geben sollte → Die entsprechenden FSRe haben entsprechende Zuarbeit angeboten
 - * Es wurde vorgeschlagen, ob man ihn nicht ein wenig „fotziger“ machen wolle → Auf der Kom wurde bereits erklärt, dass er mausig ist und bleibt → Der Gegenvorschlag, noch einen atzigen und einen fotzigen Mathematiker in die Welt zu setzen, wurde ebenfalls abgelehnt → Die Dreifaltigkeit könnten höchstens die FSRe (Bio)Info mit ihren Maskottchen herstellen
- Es wurde über GO-Änderungen gesprochen

11.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung

Von 8 gewählten Mitgliedern haben 2 ein ruhendes Mandat. Somit gibt es 6 stimmberechtigte Mitglieder. Die Beschlussfähigkeit ist also gegeben ab 4 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern. Es sind 5 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Somit sind wir **beschlussfähig**.

11.3 Beschluss der Tagesordnung

Tagesordnung

1. Post und Berichte
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung
3. Awarenesskonzept
4. Vergangene Veranstaltungen
 - 4.1. Public Viewing
 - 4.2. Wizard-Turnier
 - 4.3. EMMBi-Spieleabend
5. Zukünftige Veranstaltungen
 - 5.1. Science Slam
 - 5.2. Spieleabend
6. Sonstiges
 - 6.1. Wiki
 - 6.2. Schließfächer
 - 6.3. nächster Sitzungstermin

Beschlusstext: *Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die vorliegende Tagesordnung mit den vorliegenden Änderungen*

Abstimmung: 5/0/0[†] ⇒ angenommen

11.4 Awarenesskonzept

Lilou stellt die weiteren Übernahmen/Abwandlungen des PAF-Konzepts vor:

- Vertrauenspersonen und Awareness-Personen sollen getrennte Ämter sein
- Awareness-Personen sollen nicht so streng gewählt werden wie Vertrauenspersonen
- Wir sehen keine Bedarf für zwei Mail-Adressen → Dann sollten aber nur die Vertrauenspersonen Zugriff haben
- Über das Konzept eines eigenen Telefons kann man später nochmal reden
- Schulungen sollen für alle FSR-Mitglieder und Awareness-Menschen durchgeführt werden → Zusätzliche Schulungen wäre aber cool
- Was passiert, wenn es keine Awareness (mehr) gibt? → Laut PAF-Konzept: Rahmenbedingungen ändern oder Veranstaltungen abbrechen → Bei uns sind die Strukturen bisehr nicht so ausgebaut → Eine solche Regelung würde uns enorme Probleme machen, weswegen wir sie in der Form ablehnen
- Den Abschnitt „6 Spannungsfelder“ würden wir zunächst streichen und erst nach Erfahrung ggf. einfügen
- Den Abschnitt 7 kann man sich gerne mal durchlesen, da er nett geschrieben sei
- Bei Ressourchen könnte man noch die „Nightline Jena“, das „Hilfetelfon Gewalt an Männern“ und den „Weißen Ring“ hinzufügen

11.5 Vergangene Veranstaltungen

11.5.1 Public Viewing

- Der Alkohol durfte nicht verkauft werden, da Sky dies ohne Lizenz verbietet → Stattdessen wurden Spenden eingesammelt, was nur möglich war, da der Alkohol durch vorherige Verkäufe bereits komplett gegenfinanziert war → Es wurde ca. 1,40€ pro Flasche gespendet
- Die Veranstaltungsorga hatte zeitweise das Gefühl, gegen Vorstand/HHV zu arbeiten → Insbesondere die zeitlich knappe Information war dabei nicht hilfreich
- Wie in den Berichten bereits erwähnt, soll der Geldschlüssel geändert werden

Beschlusstext: *Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die Aufteilung für Kosten/Gewinne der Mittelfreigabe M-MATH-008-2026_27 auf Mathematik: 2/5, Informatik: 2/5, Bioinformatik: 1/5 zu ändern.*

Abstimmung: 5/0/0[†] ⇒ angenommen

- Auf der Empore sah es aus, als würden Leute fast herunterfallen → Beim nächsten Mal sollte die Personenzahl auf der Empore begrenzt werden
- Der Reinigungsaufwand war groß, da der gesamte Hörsaal nass war → Regen + Alkohol sind keine gute Combo
- Beim vorherigen Public Viewing gab es einen Vorfall, bei dem eine Eingangstür beschädigt wurde, nachdem alle Zuschauer bereits das Gebäude verlassen hatten → Die entsprechenden Stellen wurden informiert

- Es gab diesmal auch ein Public Viewing auf dem Ernst-Abbe-Platz, welches wohl Stühle aus der Carl-Zeiss-Straße entwendet hat
- Max war jedes Mal beim Ausscheiden nicht beim Public Viewing -> Er ist schuld!

11.5.2 Wizard-Turnier

- Es war ganz nett
- Die FSR-Info-Menschen sind gescheitert, sich für die Deutschen Meisterschaften zu qualifizieren -> Insgesamt konnten sich 3 Leute qualifizieren

11.5.3 EMMBi-Spieleabend

- Es waren 9 Personen anwesend, darunter 2 Zweitis mit potenziellem FSR-Interesse

11.6 Zukünftige Veranstaltungen

11.6.1 Science Slam

- Er findet heute statt - die Planung steht
- Es werden alle angehalten, hinzugehen

11.6.2 Spieleabend

- Andreas hat überlegt, in der Klausurenphase einen Spieleabend als Lernausgleich zu veranstalten -> Wir finden die Idee gut
- Im StuRa wurde ihm von Niklas die Spieleabend-Kompetenz abgesprochen, da er ja nicht auch offizieller FSR-Spieleabend-Verantwortlicher sei -> Diesen Umstand möchte er gerne heilen -> Auch Johann würde da gerne mitziehen

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Spieleabende“ ein und ernennt Andreas Bagehorn, Johann Klapper zu dem Verantwortlichen in diesem Bereich.

Abstimmung: 4/1/0[†] => angenommen

- Wenn der StuRa in seinen sitzungsfreien Wochen einen Spieleabend machen möchte, sehen wir kein Problem der Unterstützung/Kooperation -> Im Gegensatz zur PAF beharren wir auf unsere Räume nur bei unseren Spieleabenden

11.7 Sonstiges

11.7.1 Friedrich Insta

- Nach vorübergehendem Accountsperre, ist er nun wieder online -> Ein Passwort-Wechsel wurde nicht kommuniziert
- Es kam der Vorschlag auf, uns mit den (Bio)Infos zusammenzutun und den Account allen FMI-FSR-Maskottchen zu widmen -> Die Bioinfos fanden das unfair -> Sie sind selbst dafür verantwortlich, dass sie noch kein Maskottchen haben

Son(i)stiges²

- Michi würde sich gerne vom 16. - 18.07. die Soundboks und den Tragerucksack ausleihen -> Wir haben damit kein Problem
- Nils fragt nach Mathe-Stickern -> Es ist geplant, Sticker zusammen mit den Pullis zu klären -> Input ist natürlich explizit erwünscht!

11.7.2 nächster Sitzungstermin

Donnerstag 02.07.2026 um 16:15 Uhr im Fakultätszimmer (1007) am Inselplatz.

Andreas Bagehorn
Protokollführung

Andreas Bagehorn
Sitzungsleitung

[†]Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.